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Décima-Primeira Reunião de 2019 
ATA DA CENTÉSIMA QUINQUAGÉSIMA SEXTA (157ª) REUNIÃO DO CONSELHO DE 
CENTRO DO CENTRO DE EDUCAÇÃO DO PLANALTO NORTE DA UNIVERSIDADE DO 
ESTADO DE SANTA CATARINA – UDESC 

Aos vinte e cinco dias do mês de Setembro do ano de dois mil e dezenove, às quatorze horas, na 1 

Sala da 4ª fase do Curso BSI – Prédio do CEDUP - Bairro Brasília - Campus II, nesta cidade, reuniu-2 

se Ordinariamente o Conselho de Centro, em conformidade com a Convocação número 157 (11ª de 3 

2019), sob a presidência do Professor Nilson Ribeiro Modro, Diretor Geral do CEPLAN. Estiveram 4 

presentes os conselheiros: Alex Luiz de Sousa, Aline Cristina Pereira de Andrade, Arlindo costa, 5 

Cleide Vieira, Édina Elisângela Zellmer Fietz, Fernanda Hänsch Beuren, Luiz Cláudio Dalmolin, Mário 6 

Ezequiel Augusto, Moacyr Carlos Possan Júnior, Sandro Keine, além do suplente Oto Roberto 7 

Bormann e dos professores Alexandre Borges Fagundes, Delcio Pereira e Fábio Fernando Kobs. O 8 

Presidente, cumprimentando os conselheiros, declarou aberta a sessão.  9 

1 - Aprovação da ata da reunião anterior: os conselheiros receberam por e-mail as atas das 10 

reuniões anteriores: Ordinária de 26/08/2019 e Extraordinária, de 09/09/2019. O Presidente 11 

colocou-as em discussão e em votação. As minutas das atas apresentadas foram aprovadas por 12 

unanimidade. 13 

2 - Expedientes:  14 

2a) Justificativas de ausência: O Presidente justificou a ausência dos conselheiros Irineu 15 

Weihermann e Alessandro Huebl, membros externos e Charles Costi, do CREA-SC, por motivos 16 

profissionais. Além dos acadêmicos Luiz Henrique Kozóris da Silva e Maria Eduarda Sousa, que 17 

permaneceram em seus locais de trabalho, por conta das demandas para a cerimônia de posse do 18 

novo Diretor Geral eleito do CEPLAN. 19 

2b) Posse dos novos membros: O Presidente deu as boas-vindas ao conselheiro Arlindo Costa, o 20 

qual não havia comparecido à reunião do dia 09/09/2019 e que portanto, tomou posse somente 21 

nesta reunião, conforme Portaria Interna GDG/CEPLAN nº 052/2019, de 28/08/2019. 22 

2c) Inclusão em pauta: A Professora Cleide Vieira solicitou inclusão em pauta do Processo nº 23 

21393/2019, Origem: UDESC/CEPLAN/CEST, Interessado: Moacyr Carlos Possan Júnior, Assunto: 24 

Requerimento de usufruto de licença-prêmio. Relatora: Cleide Vieira. Colocada em discussão e 25 

votação, a inclusão em pauta solicitada foi aprovada por unanimidade pelo CONCEPLAN. 26 

3 - Ordem do dia: 27 

3a) Processo nº 20181/2019, Origem: UDESC/CEPLAN/DG, Interessado: Nilson Ribeiro Modro, 28 

que trata de Reflexões sobre o posicionamento estratégico da UDESC Planalto Norte. Relator 29 

original: Alex Luiz de Sousa. O processo em questão retornou de pedido de vistas pela conselheira 30 

Aline Cristina Pereira de Andrade, a qual fez a leitura do relatório substitutivo, sugerindo alterações, 31 

como o status da proposta e a retirada das datas de início e de conclusão das ações. Colocado em 32 

discussão, o Presidente solicitou ao relator que fizesse a leitura do relato original. Continuando a 33 

discussão, o Presidente argumentou que talvez tenha cadastrado o processo de forma equivocada, 34 

como Planejamento Estratégico. Disse que o título aponta a ideia – Reflexões, de modo a manter o 35 

histórico do trabalho que foi realizado. Citou ações já feitas, como a participação efetiva no desfile 36 

de Sete de Setembro, sugerindo manter os registros para não perder as discussões durante o 37 

processo. Disse que poderá ou não ser usado como ferramenta de gestão. O Professor Sandro Keine 38 

considerou importante manter as reflexões. O Professor Luiz Cláudio Dalmolin destacou que mais 39 

importante é que se faça alguma coisa pelo Centro, na questão das matrículas insuficientes e das 40 

taxas de evasão. Considerou que não se perca o trabalho, apenas retirando as datas de conclusão, 41 

mantendo as discussões. O Diretor Geral eleito, Professor Alexandre Borges Fagundes, pediu a 42 

palavra e disse que o trabalho é importante para o Centro, mostrando uma fotografia de como a 43 

situação está. Sugeriu repassar aos participantes as conclusões, para o fechamento do trabalho. 44 

Falou sobre os procedimentos relativos aos processos que passam pelo Conselho de Centro. Disse 45 

que o processo em discussão trata-se de um demonstrativo parcial de trabalho que vinha sendo 46 

feito, sendo pertinente excluir as datas, pois não é um plano de ação. A Professora Cleide Vieira 47 
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disse que, diante das manifestações dos professores, com a mudança da equipe administrativa, 48 

ainda há muitas coisas para serem discutidas, concluídas e incluídas. Disse que a próxima gestão 49 

terá muito trabalho para fazer funcionar o Centro. Falou sobre as suas próprias dificuldades como 50 

Chefe de Departamento. Comentou sobre as palestras do dia 24/09/2019, das quais nenhum Diretor 51 

participou. O Presidente comentou que se não for feito nada, o Centro vai fechar. Considerou que 52 

todos tem a consciência de que algo tem que ser feito. Sugeriu manter o histórico e o que cada um 53 

pode fazer a partir daí. O Professor Luiz Cláudio Dalmolin frisou que o trabalho é importante para o 54 

Centro, de modo a valorizar o que já foi feito. Comentou que a gestão é transitória, o Centro tem 55 

que continuar, independente da política, focando na construção e não na divergência. O Professor 56 

Alexandre Borges Fagundes frisou, como já tinha dito, o movimento deve ter continuidade, para ver 57 

o que se vai fazer com os insumos coletados, considerando que o trabalho não foi concluído. Sobre 58 

a ideia de união, disse entender a insatisfação da Professora Cleide Vieira, o que o motivou a estar 59 

na gestão atualmente. Disse que vai dar continuidade, foi muito interessante e deve ser concluído. 60 

O Presidente frisou que a Udesc é maior que qualquer gestão. O trabalho realizado é inerente à 61 

Direção Geral, é uma ação continuada, de tempos em tempos precisa ser revisto e aperfeiçoado. 62 

Colocado em votação, o voto do relator original obteve 7 (sete) votos contrários, sendo derrubado 63 

pelo CONCEPLAN. Colocado em votação, o voto de vistas “favorável à aprovação, excluindo as datas 64 

de início, datas de término e status das atividades, permanecendo o conteúdo”, foi aprovado por 65 

unanimidade pelo CONCEPLAN. 66 

3b) Processo nº 20872/2019, Origem: UDESC/CEPLAN/DG, Interessado: Nilson Ribeiro Modro, 67 

que trata de Requerimento de usufruto de Licença-Prêmio. Relator: Sandro Keine. O relator 68 

apresentou sua análise e deu seu parecer “favorável à aprovação” do processo. Em discussão, o 69 

interessado explicou a reposição das aulas e a conselheira Aline Cristina Pereira de Andrade indagou 70 

da necessidade de substituição do Diretor Geral no último dia do mandato, primeiro dia previsto 71 

para a licença-prêmio. O Presidente comprometeu-se em solicitar um ato oficial do reitor, indicando 72 

as substituições.  Em votação, o processo foi aprovado por unanimidade pelo CONCEPLAN. 73 

3c) Processo nº 21291/2019, Origem: UDESC/CEPLAN/SI, Interessado: Mário Ezequiel Augusto, 74 

que trata de Credenciamento das disciplinas Estruturas de Dados I e II (3DAD103 e 4DAD203). 75 

Relator: Arlindo Costa. O relator não tinha recebido o processo em questão pelo sistema SGPe, 76 

restando prejudicado o relato. O processo retorna à discussão na próxima reunião do CONCEPLAN. 77 

3d) Processo nº 21383/2019, Origem: UDESC/CEPLAN/SI, Interessado: Luiz Cláudio Dalmolin, 78 

que trata de Solicitação de Credenciamento das disciplinas Estruturas de Dados I (3DAD103) para o 79 

Curso de Bacharelado em Sistemas de Informação. Relator: Moacyr Carlos Possan Júnior. O relator 80 

apresentou sua análise e deu seu parecer “favorável à aprovação” do processo. Em discussão e em 81 

votação, o processo foi aprovado por unanimidade pelo CONCEPLAN. 82 

3e) Processo nº 16884/2019, Origem: UDESC/REIT/CDH, Interessada: Gisele Royer Bion, que 83 

trata de Plano de Capacitação Docente - PIQD 2020 - Centro: CEPLAN – Manual sobre procedimento 84 

para Elaboração de Plano de Capacitação. Relator: Luiz Cláudio Dalmolin. O relator apresentou sua 85 

análise e deu seu parecer “favorável à aprovação” do processo. Em discussão, os conselheiros 86 

debateram sobre quem ainda vai se afastar, a previsão de prazo para retorno, negociado junto à 87 

Reitoria, para que os professores interessados pudessem sair e a hierarquia no Centro definiria os 88 

afastamentos. Em votação, o processo foi aprovado por unanimidade pelo CONCEPLAN. 89 

3f) Processo nº 20776/2019, Origem: UDESC/CEPLAN/TI, Interessado: Saulo Marcos Werlich, 90 

que trata de Credenciamento de disciplinas para o Curso de Engenharia de Produção – Habilitação: 91 

Mecânica. Relator: Mário Ezequiel Augusto. O relator apresentou sua análise e deu seu parecer 92 

“favorável à aprovação” do processo. Em discussão, o Professor Arlindo Costa comentou que o 93 

Professor colaborador interessado no processo em análise, é egresso do extinto Curso de Tecnologia 94 

Moveleira do CEPLAN. O Professor Delcio Pereira pediu a palavra e comentou sobre não ser mais 95 

necessário ao professor colaborador aguardar um interstício de doze meses para participar de novo 96 

processo seletivo na Udesc. Com a mudança no entendimento, o interessado que termina o 97 

contrato, poderá participar de novo certame um dia após o término do contrato, por já estar 98 
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caracterizado a perda de vínculo. O Presidente comentou que não haverá mais o prazo (pedágio) no 99 

Edital, possibilitando que bons professores substitutos retornem à sala de aula no semestre 100 

seguinte. Em votação, o processo foi aprovado por unanimidade pelo CONCEPLAN. 101 

3g) Processo nº 19219/2019, Origem: UDESC/CEPLAN/TI, Interessada: Débora Barni de 102 

Campos, que trata de Solicitação de credenciamento da disciplina Comportamento Organizacional. 103 

Relator: Alex Luiz de Sousa. O relator apresentou sua análise e deu seu parecer “favorável à 104 

aprovação” do processo. Em discussão e em votação, o processo foi aprovado por unanimidade pelo 105 

CONCEPLAN. 106 

3h) Processo nº 18661/2019, Origem: UDESC/CEPLAN/SECEG, Interessada: Taís Emanueli 107 

Roesler, que trata de Solicitação de dilatação de prazo para conclusão do Curso de Bacharelado em 108 

Engenharia de Produção. Relator: Nilson Ribeiro Modro. O relator apresentou sua análise, 109 

considerando a dilatação de dois semestres e deu seu parecer “favorável à aprovação” do processo. 110 

Em discussão e em votação, o processo foi aprovado por unanimidade pelo CONCEPLAN. 111 

3i) Processo nº 19164/2019, Origem: UDESC/CEPLAN/TI, Interessada: Débora Barni de 112 

Campos, que trata de Relatório Semestral de atividades de doutoramento referente ao primeiro 113 

semestre de 2019. Relator: Luiz Cláudio Dalmolin. O relator apresentou sua análise e deu seu 114 

parecer “favorável à aprovação” do processo. Em discussão e em votação, o processo foi aprovado 115 

por unanimidade pelo CONCEPLAN. 116 

3j) Processo nº 21393/2019, Origem: UDESC/CEPLAN/TI, Interessado: Moacyr Carlos Possan 117 

Júnior, que trata de Requerimento de usufruto de licença-prêmio. Relatora: Cleide Vieira. A relatora 118 

apresentou sua análise e deu seu parecer “favorável à aprovação” do processo. Em discussão e em 119 

votação, o processo foi aprovado por unanimidade pelo CONCEPLAN. 120 

04 - Comunicações Pessoais: O Professor Alex Luiz de Sousa comentou que estava saindo da 121 

Direção de Extensão, agradeceu a confiança e aproveitou para agradecer aos membros da Comissão 122 

de Extensão pela parceria: Sandro Keine, Fábio Fernando Kobs, Leandro Correa Pykosz e Altair 123 

Carlos da Cruz, além da secretária Shirlei Stachin, pelo apoio ao longo da gestão. A Professora 124 

Cleide Vieira lembrou que a palestra referente ao Setembro Amarelo, no auditório do CEDUP, foi 125 

realizada no dia anterior à esta reunião. Disse que os acadêmicos comentaram que foi interessante, 126 

gratificante e que surgiram propostas para eventuais projetos de extensão. Lamentou a pouca 127 

participação dos colegas professores e dos técnicos. O Professor Luiz Cláudio Dalmolin agradeceu 128 

pela oportunidade de exercer a função de Diretor de Pesquisa e Pós-Graduação nesta gestão. 129 

Agradeceu aos colegas que participaram das atividades da pasta, das edições do Congresso Inova, e 130 

destacou o trabalho realizado pela secretária Aline Renosto. Desejou sucesso à nova Diretora de 131 

Pesquisa e Pós-Graduação, Professora Fernanda Hänsch Beuren. O Presidente mostrou uma 132 

apresentação de slides, contendo as realizações da gestão: negociações intensas na Reitoria 133 

referente ao Artigo 273 do Regimento Geral da Udesc, que prevê 50% de doutores nos Centros: 134 

2015 – 28%, 2019 – 47%, previsão para 2022 – 74%. Falou sobre o número de ingressos e as 135 

evasões, com a diminuição do interesse pelos cursos, informando que regimentalmente o CEPLAN 136 

não corre mais o risco de fechar. Falou sobre a Universidade além dos muros: oito Aulas Magnas, 137 

Evento dos Dez Anos e Moção de Aplausos em 2017; JIUDESC em São Bento do Sul em 2017 e 138 

campeonato do JISUDESC; palestras na Semana de Ciência e Tecnologia. Falou sobre as obras: 139 

reforma e contratação da Sganzerla, e mais recentemente, a rescisão do contrato, a realização de 140 

perícia e adequação dos projetos. Falou sobre a subestação elétrica a ser construída. Falou sobre a 141 

economia gerada com a mudança para o CEDUP. A conselheira Aline Cristina Pereira de Andrade 142 

falou sobre os custos que CEDUP trouxe para o CEPLAN, inclusive com manutenção, limpeza e 143 

segurança, contas de luz e água, além das melhorias advindas do ganho de espaço. Seguindo, o 144 

Presidente falou sobre o atendimento psicológico disponibilizado em 2018 e a oferta de atendimento 145 

noturno pela UNC em 2019. Falou sobre os projetos de pesquisa e de extensão e do curso de 146 

Mestrado negado pela CAPES. Informou que a proposta do novo Curso de Pós-Graduação foi 147 

aprovado pelo CONSEPE e que seria submetido ao CONSAD no dia seguinte a esta reunião. Falou 148 

sobre a capacitação de servidores durante os quatro anos de gestão. Agradeceu pelo prazer e pela 149 
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honra de ter estado à frente da Direção Geral nos últimos quatro anos. Parabenizou o Professor 150 

Alexandre Borges Fagundes e equipe, que iniciarão a próxima gestão em 1º de Outubro de 2019 e 151 

agradeceu aos Diretores Assistentes e à secretária Crista Spitzner Grohskopf. Nada mais havendo a 152 

tratar, o Presidente declarou encerrada a reunião, da qual eu, Crista Spitzner Grohskopf, Secretária 153 

dos Conselhos, lavrei a presente ata que, após lida, discutida e aprovada, vai assinada por mim, 154 

pelo Presidente e pelos demais membros do Conselho. São Bento do Sul, vinte e cinco de Setembro 155 

de dois mil e dezenove. 156 
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